

Europe écologie Nord-Pas de Calais
212, rue Gambetta - 59000 Lille
Tél. 03 20 31 64 56
www.nord-pas-de-calais.regions-europe-ecologie.fr

Alimentons nos régions : Europe Ecologie Nord Pas de Calais répond !!

Comment ne pas partager ce qui traverse votre appel « alimentons les Régions » ?

Vos constats nous les co-signons, et nul n'est besoin d'en rajouter, tellement aujourd'hui la preuve est faite de leur vérité qui s'impose à tous.

Néanmoins, nous tenons à ajouter que la vérité de ces constats est du domaine d'une responsabilité partagée entre, certes les producteurs, mais aussi les consommateurs et les contribuables. Les prises de conscience de ces derniers deviennent effectives. Si nous avons, à Europe Écologie NPDC, la volonté de changer l'économie, restaurer la nature et prendre soin de nous : priorités de notre programme, il n'en reste pas moins nécessaire que l'alliance avec des consommateurs, qui votent chaque jour avec leurs caddies, doit aller dans le sens des politiques publiques alimentaires que nous pourrions impulser. Politiques publiques que nous voulons co-construire avec les citoyens, les associations, les acteurs professionnels d'une alimentation saine et de qualité pour tous.

Vos propositions pour faire de la question alimentaire une priorité, nous les approuvons, elles sont dans notre programme. Les chiffres bien sûr, nous proposons de doubler en Région Nord Pas de Calais le nombre d'installations en 4 ans. Il est pour 2008 de 73 et en 2007 de 178. Le doubler en 4 ans veut dire une augmentation de 25% des installations/an si l'on part sur une moyenne de 125/an actuellement. Pour cela, nous proposons également de mettre en place une agence régionale du foncier qui animera les acteurs liés à l'usage de foncier pour favoriser l'agriculture périurbaine, l'agriculture biologique et la reforestation de la Région.

Nous souhaitons que dans chaque EPCI ou Communauté d'Agglomérations, soit créée une réserve foncière dévolue à l'agriculture Biologique et à l'installation des jeunes qui souhaitent exercer le métier de Paysan.
Nous encourageons la constitution d'AMAP, de circuits courts et d'unités de transformations et de commercialisation qui traitent des produits locaux afin de consommer localement.

Nous ferons que chaque Lycée de la Région introduise progressivement de la nourriture bio dans leur cantine.

Nous n'apporterons un appui financier qu'aux entreprises, labels régionaux, qui font la preuve de leur participation à la relocalisation des productions alimentaires.

Enfin, nous engagerons sur 4 ans, un plan régional de conversion à l'agriculture durable et bio de préférence, accompagné par un programme de sensibilisation des consommateurs.

Votre volonté de chiffrer est légitime mais ce chiffrage, nous devons aussi l'élaborer avec vous dans cet esprit de co-construction des politiques publiques. Nous ne disposons pas de baguettes magiques mais d'une volonté politique qui sera en dialogue dans le cadre d'une instance régionale d'un débat public qui devra co-porter des engagements chiffrés des politiques publiques que nous construirons avec vous.

Croyez en notre détermination à changer l'économie pour alimenter nos Régions.

Jean François Caron (Région)
Tête de liste Europe Ecologie
Nord-Pas de Calais

Madjoulina Sbaï
Tête de liste Europe Ecologie
dans le Nord

Jean Louis Robillard
Tête de liste Europe Ecologie
dans le Pas de Calais